
ATA DA REUNIÃO Nº 01/2021 - Ordinária 

Ata da (1ª) primeira reunião do ano de dois mil e vinte e um do Conselho de Centro da 1 

UDESC Laguna. Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e um, 2 

com início às nove horas, por meio de vídeo conferência através da ferramenta Teams, 3 

reuniu-se ordinariamente o Conselho de Centro. A reunião foi presidida pela Professora 4 

Patricia Sfair Sunye, Diretora Geral da UDESC Laguna, e secretariada em um primeiro 5 

momento pelo servidor Michel Martins, conforme designação da Senhora Presidente em 6 

atendimento ao Art. 8º, § 1° “Nas faltas ou impedimentos do Secretário, a Direção Geral 7 

designará seu substituto” e em um segundo momento, por mim, Daniel Vidal Reis. Estiveram 8 

presentes segundo a lista de presença os seguintes conselheiros: Aline Fernandes de 9 

Oliveira, Carlos André da Veiga Lima Rosa (Representantes dos diretores), Eduardo Nogueira 10 

Giovanni, Fabio de Farias Neves (Representantes dos chefes de Departamento), Giovanni 11 

Lemos De Mello, Leandro Silva Leite, Miklos Maximiliano Bajay (Representantes docentes), 12 

Michel Martins (Representante Técnico Administrativo) e Filipe Teixeira D’Avila 13 

(Representante Discente). Constatado o quórum regimental, a senhora Presidente 14 

cumprimentou a todos os conselheiros presentes e abriu a reunião. 01) Ata: Como primeiro 15 

ponto da reunião, a Senhora Presidente colocou em apreciação e votação a Ata 009/2020. 16 

Não havendo quem queira discutir foi colocado em votação sendo aprovado por 17 

unanimidade. Passando em seguida para o item 02) Expedientes: A Senhora Presidente 18 

abriu as inscrições para expedientes. se inscreveu o Conselheiro Carlos Andre e a Senhora 19 

Presidente Patricia. Como primeiro item do expediente o Conselheiro Carlos Andre comunica 20 

sobre a indefinição da possibilidade de realização das aulas práticas neste semestre. Logo 21 

em seguida comunica aos Chefes de Departamento que o Grupo Gestor do Governo do 22 

Estado está exigindo que todas as contratações, tanto de professores efetivos quanto 23 

substitutos passem pela análise do Grupo Gestor, o que tem levado de um a dois meses 24 

para análise. Neste sentido foi solicitado pela Reitoria uma programação de contratação até 25 

março de 2022. Se colocando à disposição para esclarecer as dúvidas. A Professora Patricia 26 

questiona se a Reitoria tem alguma estratégia para repor saídas não previstas, como 27 

professores que solicitam demissão no meio do contrato. O professor Carlos Andre responde 28 

que se acontecer imprevistos ele acredita que teremos que buscar em outros Centros os 29 

professores substitutos. Mas que ele acredita que haverá um novo processo seletivo por 30 

semestre, pois é muito dificil prever a necessidade de um ano para 60 cursos da UDESC. 31 

Neste momento houve mais duas inscrições para expediente do Conselheiro Filipe e do 32 

Conselheiro Fabio, com a palavra o Conselheiro Filipe informa que os discentes do CERES 33 



estão bastante indignados com a falta de comunicação clara para os discentes em relação 34 

ao adiamento do final do semestre de 2020 para o final de abril, os discentes gostariam de 35 

entender direito os motivos pois até mesmo alguns professores não sabiam explicar. O 36 

Professor Carlos André responde informando que a mudança do final do semestre foi 37 

realizada pela Reitoria em função da eleição para Diretor Geral de outros centros que 38 

precisavam cumprir datas das resoluções da UDESC. O Discente Filipe responde que o 39 

problema maior não é o adiamento do final do semestre, mas a falta de comunicação aos 40 

alunos. O Professor Eduardo respondeu que não percebeu este problema da falta de 41 

comunicação e que realmente pode ser que os alunos não tenham sido avisados 42 

oficialmente. A Professora Patricia participa informando que anotou o pedido de melhorar 43 

comunicação entre o chefe do departamento e os alunos e tem certeza de que o Professor 44 

Eduardo vai fazer o que for possível para que as informações cheguem de maneira mais 45 

clara para os alunos. A palavra foi passada para o Professor Fabio que comunicou que 46 

recebeu o contato do Gerente da Diretoria de Integração de Transportes da Secretaria de 47 

Infraestrutura e Mobilidade de Santa Catarina a respeito da desestatização dos Portos de 48 

Santa Catarina, em especial do Porto de Pesqueiro de Laguna, em que ele quer ver o 49 

interesse da UDESC no repasse do Porto de Laguna à UDESC para implantação de um centro 50 

de pesquisas portuárias, além de uso pela engenharia de pesca ou poderiam desenvolver 51 

outras atividades pesqueiras. O Professor Fabio relata que não sabe se isto é bom ou ruim, 52 

mas que passa a informação para ser discutida. A última inscrita em expedientes é a 53 

Professora Patricia que começa falando sobre o Porto de Laguna, considera uma decisão 54 

bastante delicada, pois conhece bem a realidade do Porto de Laguna e que nos últimos 20 55 

anos ele passou por muitas tentativas para fazer funcionar e nenhuma delas teve sucesso. 56 

Relata que ter um porto que pudesse ser usado pelos alunos na engenharia de pesca é uma 57 

ideia muito boa, mas que não vê como a UDESC conseguiria administrar o porto, pois não 58 

tem recursos e nem pessoal. Porém enfatiza que precisamos ouvir qual é a proposta e 59 

conversar com a Reitoria sobre isso, pois considera ser uma decisão muito maior que o 60 

centro e que envolve o Reitor.  O Professor Carlos André solicita a palavra e participa dizendo 61 

que é preciso ver o que eles esperam da gente, uma coisa é administrar um porto escola 62 

outra coisa é administrar um porto comercial, a administração de um porto de comércio não 63 

é o princípio da UDESC, mas um porto escola poderia ser organizado como é feito com o 64 

hospital veterinário de Lages, mas sempre em função do ensino e não comercial, mas 65 

podendo ter uma parte para atender a comunidade. E reforça que este é um assunto que 66 

precisa ser tratado com o Reitor, pois quem vai assinar se aceitar fazer o convênio é sempre 67 

a Reitoria. A professora Patricia retoma a palavra e como segundo item a ser tratado informa 68 



que existem duas vagas de representantes docentes em aberto no Conselho de Centro que 69 

será lançado um novo edital. Informa também que foi lançado o edital para Chefe do 70 

Departamento de Engenharia de Pesca e Ciências Biológicas, mas que até o momento não 71 

houve inscritos. Informa também que temos duas obras em andamento no CERES sendo 72 

uma a reforma da parte elétrica do ginásio que está prevista para ser encerrada no mês que 73 

vem, está indo no prazo e acredita que não teremos nenhum problema. E a segunda obra é 74 

a reforma do telhado do anfiteatro e da sala ao lado do bloco um que está indo bem, é uma 75 

obra um pouco mais delicada, pela proximidade do local de trabalho. Na semana que vem 76 

começa a pintura da parte externa do bloco um. Relata que uma coisa que tem preocupado 77 

bastante e gostaria de compartilhar é a situação dos laboratórios de pesquisa do CERES, já 78 

vai fazer um ano que está tudo fechado e poucos professores têm ido ao CERES, tem chovido 79 

muito e muitos equipamentos podem estar mofados. A Professora Patricia solicita um esforço 80 

conjunto da Direção de Pesquisa e dos Chefes de Departamento para organizar com os 81 

professores uma escala para limpeza dos laboratórios visto que as limpezas só são realizadas 82 

com a presença dos professores responsáveis. Outro item é sobre o trabalho remoto, 83 

informa que trabalhos essenciais estão liberados para ocorrer de modo presencial. Não 84 

havendo mais manifestações a Senhora Presidente passou então para o item 3.1) Processo 85 

32622/2020; Interessado: DAVID VALENCA DANTAS; Assunto: Aprovação da Banca 86 

referente a Solicitação de progressão de carreira de professor adjunto nível III para 87 

Professor associado III; Relator: ALINE FERNANDES DE OLIVEIRA. O relator fez a leitura e 88 

explanação de seu relato concluindo com parecer favorável, o processo foi colocado em 89 

discussão, e não havendo quem queira discutir, o processo foi colocado em votação, sendo 90 

aprovado por unanimidade.  3.2) Processo 1188/2021; Interessado: ANDREY PESTANA 91 

DE FARIAS; Assunto: Solicito prorrogação de afastamento vigente para tratar de assuntos 92 

particulares; Relator: CARLOS ANDRE DA VEIGA LIMA ROSA. O relator fez a leitura e 93 

explanação de seu relato concluindo com parecer favorável, o processo foi colocado em 94 

discussão, e não havendo quem queira discutir, o processo foi colocado em votação, sendo 95 

aprovado por unanimidade. 3.3) Processo 1547/2021; Interessada: MARLENE GOMES 96 

PEREIRA; Assunto: Credenciamento disciplina Bioquímica (Engenharia de Pesca e Ciências 97 

Biológicas - Biologia Marinha e Biodiversidade).; Relator: EDUARDO NOGUEIRA GIOVANNI. 98 

O relator fez a leitura e explanação de seu relato concluindo com parecer favorável, o 99 

processo foi colocado em discussão, e não havendo quem queira discutir, o processo foi 100 

colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 3.4) Processo 1623/2021; 101 

Interessado: AMERICO HIROYUKI HARA; Assunto: Solicitação de credenciamento para 102 

ministrar a disciplina de Projeto de Quarteirões Multifuncionais (AU0711) no Curso de 103 



Arquitetura e Urbanismo; Relator: GIOVANNI LEMOS DE MELLO. O relator fez a leitura e 104 

explanação de seu relato concluindo com parecer favorável, o processo foi colocado em 105 

discussão, e não havendo quem queira discutir, o processo foi colocado em votação, sendo 106 

aprovado por unanimidade. 3.5) Processo 1670/2021; Interessado: FUNDACAO 107 

UNIVERSIDADE DO ESTADO DE SC UDESC; Assunto: Proposta de resolução que estabelece 108 

normas e procedimentos para elaboração do Trabalho de Conclusão de Curso dos cursos de 109 

Ciências Biológicas do CERES.; Relator: LEANDRO SILVA LEITE. O relator fez a leitura e 110 

explanação de seu relato concluindo com parecer favorável, o processo foi colocado em 111 

discussão, e se inscreveram os conselheiros Carlos André e Fabio. Com a palavra o 112 

Conselheiro Carlos André informa que os pontos relatados pelo Professor Leandro precisam 113 

ser corrigidos e não dá para aprovar o Processo como está, se não precisará passar de novo 114 

no Conselho. Salienta que é preciso ver primeiro o que precisa alterar para depois aprovar. 115 

O Conselheiro Fabio participa que acha muito pertinente os apontamentos do Relator e que 116 

é preciso ver qual o tramite para corrigir, se vai precisar passar novamente no 117 

Departamento. Informa que a sua preocupação é que existe um TCC que está em trânsito 118 

e se o Conselho não aprovar agora fica sujeito à turma de Ciências Biológicas que está 119 

fazendo o TCC pela primeira vez ficar sem uma Resolução. O Conselheiro Carlos Andre 120 

solicita a palavra e esclarece que esta resolução não pode ser aplicada para a turma que já 121 

está matriculada, somente para o próximo semestre conforme parecer da Projur. O Processo 122 

foi colocado em votação, sendo reprovado por maioria de votos. O Conselheiro Carlos Andre 123 

apresentou parecer substitutivo contrário a aprovação do processo, colocado em votação o 124 

parecer substitutivo foi aprovado por maioria de votos. 3.6) Processo 1715/2021; 125 

Interessada: Cristiane Snak; Assunto: Credenciamento da docente Cristiane Snak para 126 

ministrar as disciplinas de Biologia Molecular e Genética Molecular.; Relator: LEANDRO 127 

SILVA LEITE. O relator fez a leitura e explanação de seu relato concluindo com parecer 128 

favorável, o processo foi colocado em discussão, e não havendo quem queira discutir, o 129 

processo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 3.7) Processo 130 

1724/2021; Interessado: Murilo Farias Rodrigues; Assunto: Credenciamento para 131 

disciplina de Anatomia e Embriologia Animal - curso de Ciências Biológicas.; Relator: MICHEL 132 

MARTINS. O relator fez a leitura e explanação de seu relato concluindo com parecer 133 

favorável, o processo foi colocado em discussão, e não havendo quem queira discutir, o 134 

processo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 3.8) Processo 135 

1746/2021; Interessado: Ivan Eugênio da Cunha; Assunto: Credenciamento para 136 

disciplina de biofísica - curso de Ciências Biológicas.; Relator: MIKLOS MAXIMILIANO BAJAY. 137 

O relator fez a leitura e explanação de seu relato concluindo com parecer favorável, o 138 



processo foi colocado em discussão, e não havendo quem queira discutir, o processo foi 139 

colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 3.9) Processo 140 

NPP2015020002917; Interessado: Cristian Berto da Silveira; Assunto: Prorrogação 141 

Projeto de Pesquisa: Determinação de metais em camarões (Farfantepenaeus paulensis) 142 

capturados na Lagoa Santo Antônio dos Anjos em Laguna - SC; Relator: MIKLOS 143 

MAXIMILIANO BAJAY. O relator fez a leitura e explanação de seu relato concluindo com 144 

parecer favorável, o processo foi colocado em discussão, e não havendo quem queira 145 

discutir, o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 3.10) 146 

Processo NPP2015020002919; Interessado: Christian da Silva; Assunto: Prorrogação 147 

Projeto de Pesquisa: Levantamento florístico das formações de restinga da praia do Mar 148 

Grosso, Laguna-SC; Relator: FABIO DE FARIAS NEVES. O relator fez a leitura e explanação 149 

de seu relato concluindo com parecer favorável, o processo foi colocado em discussão, e não 150 

havendo quem queira discutir, o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por 151 

unanimidade. 3.11) Processo NPP2015020002920; Interessado: Christian da Silva; 152 

Assunto: Prorrogação Projeto de Pesquisa: Análise de impacto de espécies exóticas 153 

invasoras (Casuarina equisetifolia L. e Pinus sp.) em uma área de restinga no Cabo de Santa 154 

Marta, Laguna - SC; Relator: GIOVANNI LEMOS DE MELLO. O relator fez a leitura e 155 

explanação de seu relato concluindo com parecer favorável, o processo foi colocado em 156 

discussão, e não havendo quem queira discutir, o processo foi colocado em votação, sendo 157 

aprovado por unanimidade. 3.12) Processo 43273/2020; Interessado: CARLOS ANDRE 158 

DA VEIGA LIMA ROSA; Assunto: Homologação Ad Referendum: Solicitação de redistribuição 159 

de vagas ociosas de monitoria para o semestre letivo 2020-2.; Relator: EDUARDO 160 

NOGUEIRA GIOVANNI. O relator fez a leitura e explanação de seu relato concluindo com 161 

parecer favorável, o processo foi colocado em discussão, e não havendo quem queira 162 

discutir, o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Após a 163 

votação, passou então para o item 04) Comunicações Pessoais: Se inscreveram para 164 

falar os conselheiros Eduardo, Fábio e Leandro, e eu, o secretário do Conselho de Centro, 165 

Daniel. Primeiramente com a palavra, o Professor Eduardo faz comunicado a respeito das 166 

aulas práticas, e diz que foi feita a tramitação conforme a resolução mandava, porém 167 

acredita que não vai acontecer por causa da Covid. O próximo a falar fui eu, Daniel e reforcei 168 

que ainda não tinha nenhum inscrito para eleição de chefe departamento. O Próximo inscrito 169 

é o Professor Fábio, que comunica que no sábado viria um pessoal de uma empresa para 170 

ver a questão da Captação da água do mar, mas eles informaram que não virão por conta 171 

das restrições relacionadas à Covid e perguntaram se teria como transferir para o outro final 172 

de semana, informa que disse a eles que não tem problema. O Professor Leandro com a 173 



palavra faz dois comunicados, o primeiro para quem está com aluno em estágio obrigatório, 174 

informa que os formulários do site serão atualizados para facilitar a questão dos envios e, 175 

portanto, foram retirados do site para atualização. Os professores serão avisados quando 176 

estiverem disponíveis novamente. A segunda questão é sobre a disciplina de Maquetes que 177 

foi conversado com os alunos sobre a possibilidade de retorno, mas não estávamos na 178 

situação de bandeira vermelha. Então na situação atual o retorno não vai acontecer. Informa 179 

que está preparando tudo e vai ficar em aberto quatro dias de experiência prática. E 180 

questiona sobre a possibilidade de deixar em aberto essa disciplina para quando for possível 181 

finalizar a disciplina, reforça que os alunos não querem perder a oportunidade de aprender 182 

a usar o maquinário e que não gostaria de ser obrigado a ter que finalizar a disciplina online. 183 

O Professor Carlos André responde que existem duas possibilidades, uma é dar as aulas de 184 

maneira remota, fazer simulações ou algumas coisas assim ou protelar isso para um 185 

momento em que possa ser ministrado, nesse caso deixa em aberto e não pode fechar o 186 

sistema, e tem que ter cuidado se é pré-requisito no próximo semestre, se for terá que fazer 187 

um documento abrindo o pré-requisito e enviar para Reitoria, mas é bem possível. O 188 

Professor Carlos André continua com a palavra e faz novo comentário a respeito da Chefia 189 

de Departamento da Pesca, diz saber que é muito estressante assumir o departamento neste 190 

momento com todas as coisas mudando a todo momento e acredita que seja esse o maior 191 

motivo pelo qual ninguém está querendo assumir a chefia do departamento. Ele sugere que 192 

se crie a coordenação do curso de Biologia, isso facilitaria muito e seria a saída mais viável 193 

para o departamento. Não havendo mais quem queira se manifestar a senhora Presidente 194 

declarou encerrada a reunião, da qual eu, Daniel Vidal Reis, secretário do Conselho de 195 

Centro, lavrei e assinei a presente ata que, após ser lida e aprovada, será assinada pela 196 

senhora Presidente, pelo secretário e demais conselheiros presentes. Laguna, aos vinte e 197 

seis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e um. 198 
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